

# DEFENSA NACIONAL

Director y Administrador: JOSE FDO. BARRIENTOS RODRIGUEZ

DEL CIRCULO DE PERIODISTAS, DIRECTORES DE SEMANARIOS Y REVISTAS NACIONALES

SAN JOSE, COSTA RICA, AMERICA CENTRAL

NOVIEMBRE

Apartado 909

PATROCINADO POR EL COMERCIO DEMOCRATICO DE COSTA RICA

No. 466

## VIAJES SIDERALES HARAN LOS SOVIETICOS

Los soviéticos tienen ahora la capacidad para enviar a un hombre en un viaje sideral, cubriendo una distancia de 160 kilómetros por cortos períodos de tiempo. También podrían recuperarlo vivo de dichos vuelos siderales cortos y posiblemente de algunos largos.

Estas son las opiniones particulares de los principales hombres de ciencia de la Agencia de Astronautas y Espacio y del Departamento de Defensa.

Los rojos han estado poniéndole énfasis a la biología espacial desde hace unos cinco años. Los hombres de ciencia de la Agencia de Aeronáutica poseen documentos que muestran que los soviéticos

han realizado cuando menos veinte vuelos cortos espaciales con perros y conejos.

Los rusos han alcanzado una altura de 160 o más kilómetros. Se cree que al menos uno de los vuelos alcanzó una altitud de 480 kilómetros. En muchos de estos casos los animales han sido teletreadados hacia la tierra. Los perros y conejos han sido sometidos a más estudios después de haber sido recuperados.

Los rusos saben ahora que pueden mandar a un hombre en un viaje espacial corto con relativo poco peligro —excepto por accidente— a su vida o a sus funciones normales "parecidas a las del

animal". Entre estas cosas están incluidas la respiración, el funcionamiento de su corazón y sus movimientos normales.

Sin embargo, no están completamente seguros en cuanto a los efectos del vuelo espacial o sideral

—en viajes cortos— en las "ramas altas" del cerebro del hombre. Si hay malos efectos, los hombres de ciencia soviéticos no saben todavía si son temporales o permanentes.

De Diario de Oriente.

## LA VERGUENZA

La vergüenza es un patrimonio, la vergüenza es el talento del corazón, la vergüenza es un gran bien, es un don precioso, don de prudencia, don de honradez, don de verdad, don de dignidad; y una de las relaciones que nos ligan a los ángeles es la vergüenza. ¿No se figuran ustedes que el rubor, el encarnado ligero, sube al rostro de una bienaventurada criatura cuando conviene que se muestre más hermosa y angélica? La vergüenza se opone a las maldades y a los vicios; es éste el rubor celestial de que hablo, bien sé que las criaturas divinas por su naturaleza misma están exentas del mal; pero si fueran capaces del pecado, por vergüenza no lo cometieran. La ver-

güenza es la sangre de la virtud: la que sube a las mejillas de la casta virgen, del honesto y puro adolescente nacido en el bien, es virtud; esa sangre, esa vergüenza, son virtud; dichoso aquel cuyas mejillas se tinen de encarnado! Una cara ruborizada algo tiene de la pureza de la aurora.

Desgraciado del rostro palido cuyas arterias obstruidas no dan paso a la sangre, cuya sangre tira siempre para abajo y no sube ligera, como vanda de nubes matutinas impregnadas de la luz del sol que aun no parece. Si un hombre es capaz de vergüenza, dadle la mano sin recelo; si la ha perdido huid de él como del vicio.

(De Prisma, El Salvador).

## POEMAS DE LA MADRE

—Por Gabriela Mistral

Ahora sé para que he recibido veinte veranos la luz sobre mí y me ha sido dado que cortara las flores por los campos. ¿Por qué, me decía en los días más bellos, es te don maravilloso del sol cálido y de la hierba fresca?

Como al racimo azulado que tras pasó la luz para la dulzura que en tregaría. Este que en el fondo de mí está haciéndose gota a gota de mis venas, era mi vino y mi miel.

Para éste yo recé, por traspasar del nombre de Dios mi barro con el que se haría. Cuando leí un verso con pulsos trémulos, para él me quemó, como una brasa la belleza. Recoja de mi carne su ardor inextinguible.

### LA DULZURA

Por el niño dormido que llevo, mi paso se ha vuelto sigiloso. Y es peligroso todo mi corazón desde que va en mí el misterio.

Mi voz es suave, como por una sordina de amor, y es que temo despertarlo.

Con mis ojos busco ahora en los rostros el dolor de las entrañas. Así los demás miren y comprendan el por qué de mi mejilla empalidecida.

Hurgo con miedo de ternura en las hierbas donde anidan las codornices. Y voy por el campo silencioso, cautelosamente. Creo ahora que árboles y cosas tienen dormidos sobre los que velan inclinados.

## LA VIRTUD

Hemos hablado de la mujer, del hombre y ahora lo haremos de la Virtud. No quisimos decir nada respecto de las desgracias que atraen aparejadas las mujeres cuando andan por caminos desviados; y no hemos mentado las guerras, las revoluciones y todos los desastres que ocasionan los hombres en su carrera egoísta... Otro significado menos tétrico queremos darle a estas glosas, saturadas de benevolencia, de fraternidad...

La más selecta de las disposiciones morales es la virtud. La virtud no se ostenta. El hombre virtuoso es bueno, y esa bondad que posee encierra más que nada generosidad, de la que mucho se carece en este mundo...

Catón, el noble censor, padre de Porcia y suegro de César Bruto, el que ejecutó a Julio César por amor a la patria, dijo que hay mucha diferencia entre apreciar la virtud y menospreciar la vida. Y Cicerón, el gran tribuno romano, dijo que del templo de la virtud se pasa al templo de la gloria.

Seamos virtuosos, y si desgraciadamente no alcanzamos, por razones ajenas a nuestra voluntad, a practicarla, pensemos en nuestros hijos, pero en su más tierna infancia, de lo contrario será tarde, para inculcársela con amor. Estaríamos así más cerca de la perfección.

### EL DOLOR ETERNO

Palidezco si él sufre dentro de mí; dolorida voy de su presión recóndita, y podría morir a un solo movimiento de éste y a quien no veo.

Pero no creais que únicamente en mis entrañas le guardo. Cuando me traspasará y estará trezado vaya libre por los caminos, aunque esté lejos de mí, el viento que lo azote me rasgará las carnes y su ta. ¿Por siempre mi llanto y mi grito pasará también por mi garganta sonrisa comienzan en tu rostro, hijo mío!

### IMAGEN DE LA TIERRA

No había visto antes la verdadera imagen de la Tierra. La Tierra tiene la actitud de una mujer con un hijo en los brazos con sus criaturas, (seres y frutos) en los anchos brazos.

Voy conociendo el sentido maternal de todo. La montaña que me mira también es madre y por las tardes de neblina juega como un niño en sus hombros y sus rodillas...

Recuerdo ahora una quebrada del valle. Por su lecho profundo iba cantando una corriente, que las breñas hacían todavía invisible. Yo soy como la quebrada; siento cantar en mi hondura este pequeño arroyo, y le he dado mi carne por breña hasta que suba hacia la luz.

## DECALOGO DEL MEDICO

1.—Ama a tu prójimo como a tí mismo.

2.—Trata al enfermo como a un compañero del dolor.

3.—Quiere al que sufre. Recuerda que el principio supremo del arte de curar es el amor. Tu ciencia al día no es todo.

4.—Protege al sano del mismo modo que tratas al enfermo. La sociedad también es un paciente de cuidado.

5.—Aprende a ver en el enfermo una unidad psicosomática.

Más es lo que pasa en su mente, que lo que acontece en sus órganos. (La psicoterapia puede superar a la droga).

Cúralo si puedes, "consuélate siempre".

6.—Escucha con paciencia al enfermo.

Ello le inspirará la confianza que tanto ha menester.

7.—Se siempre discreto. Así impedirás que todo lo que confiesen

veas o comprendas, sea conocido por otros, salvo cuando te exima la Ley.

8.—Honra a tus maestros como a tus padres honrastes y comparte tu ciencia y mesa con su descendencia. A los discípulos, hijos del espíritu, da siempre la mejor de tus lecciones: la rectitud.

A tus colegas trátalos con lealtad y cortesía, como a verdaderos hermanos en el oficio.

9.—Respetar la vida y la persona humana; observa la más estricta moral y se digno. "Has del vivir, no un mundo, entristecido sino una fuente o manantial de alegría y de agradecimiento continuo hacia el Creador".

10.—Se, pues, para prestigio de tu noble profesión y para beneficio y gratitud de tus enfermos; bueno, ilustrado, discreto, recto, optimista y digno.

A. Bonilla S.

De "Social", Honduras.



ARMADA NORTEAMERICANA PROTEGERA CENTROAMERICA. — Miembros del Consejo Nacional de Seguridad que se reunieron en sesión especial con el Presidente Eisenhower, en Augusta, Georgia. De izquierda a derecha aparecen: el Secretario de Estado Christian Herter; John H. McCone, Director de la Comisión de Energía Atómica; el Secretario de Defensa, Thomas S. Gates, Jr., y el General

Lyman Lemnitzer, Presidente del "Joint Chiefs of Staff". Después de la reunión el Presidente Eisenhower ordenó a la armada que evitara cualquier invasión, contra Guatemala o Nicaragua, dirigida por "elementos comunistas". Recientes intentos de derrocar los gobiernos de esos dos países, conllevaron las acusaciones de que el Primer Ministro cubano Fidel Castro fomentaba esos alzamientos.

## APARTEMOS A LOS NIÑOS DE LOS ANTROS PORQUE DESPUES YA SERA TARDE PARA SACARLOS DE LA CORRUPCION

Escribe: José Fernando Barrientos Rodríguez

Una y mil veces, hemos machacado pacientemente y por muchos años, la idea de que a los niños se les aparte de los antros del vicio y se les dé una protección como se lo merecen. Nada hemos podido conseguir, porque seguimos presenciando que cientos de niños soportan cuadros inmorales de muchas madres arrojadas a la infame prostitución donde rueda la sífilis y abunda la tuberculosis. Prostitución, morfina y marihuana, a la par de la vagancia. Es la escuela que jamás se llegará a clausurar, porque los que pueden se hacen los indiferentes. Niños que vienen a estos antros del vicio, debían de ser amparados por la sociedad y brindarles un asilo donde logren tener suficiente protección. Niños inocentes que llegan a la vida solo para llegar a ser la infame carne de galera donde se debate la corrupción. Que en buena hora se hagan todos los esfuerzos para ir apartando de la infame maldad a esos niños, que son como las flores preciosas y perfumadas que nos ofrenda Dios.

Nos extrañamos que miles de niños sean en este siglo ya verdaderos maestros de la maldad, pero no nos fijamos que estos inocentes están recibiendo muchos malos ejemplos de sus padres. Todo lo que oyen y ven esos niños, ellos en seguida lo aprenden. Por ese motivo presenciamos a tantos niños ya perdidos a los pocos años.

A niños que se merecen todo, se les tira para que se pierdan por las calles vendiendo golosinas, vendiendo chances. El asunto es que los niños se pierden rodando por la creciente del vicio, donde las almas se pierden, para no poder recuperarse jamás. La ola de la inmoralidad se extiende por doquier, en las playas, en los ríos, por los rincones y por las oscuridades. Niñas que debían estar aprendiendo un oficio en su casa, se les deja en las vecindades, se les abandona peor que si fueran animales. Tarde será, muy tarde, cuando muchos padres traten de reaccionar para salvar a sus hijos. Ha de ser tal vez cuando las sátiras ya han logrado su festín, o los padres carnales e infames que poco les importan sus hijas para arrastrarlas a la prostitución. No es solo la misión de los padres criar y mantener a sus hijos, la verdadera misión estriba en cuidarlos y defenderlos hasta que sean mayores de edad. A los hijos se les cuida desde pequeños, se les va enderezando para que caminen por el buen camino y antes que todo se debe de tratar de apartarlos de las malas compañías, donde comienzan a perderse.

La humanidad sería más feliz si muchos padres a tutores de familia hubieran cuidado mejor a sus tiernos hijos. Hoy en estos momentos en que es peor cada día la perdición de la niñez, clamamos a muchos padres para que tengan compasión para con sus hijos. A los hijos se les debe salvar con tiempo de la perdición, no esperar que se corrompan a los pocos años. Los hijos son joyas valiosas que se deben cuidar, para que un día os lleguen a servir en nuestra ancianidad. Los niños necesitan quién les corrija sus malas inclinaciones, tenerles un cuidado especial, darles los alimentos a sus horas, inculcarles los deberes religiosos y enseñarlos o respetar y tener obediencia. En estos y en todos dadles buenos ejemplos, y así lograréis tener niños felices y virtuosos. Maestros, sacerdotes, padres de familia, formad un solo frente y pensad en la niñez que se levanta, mercedora de más estimación.

## PLEGARIA DE GRATITUD

Bendito sea Dios, que todo lo sabe, todo lo puede y todo lo perdona; que ha colocado el amor, el dolor y la ilusión por encima de los demás poderes terrenales;

que manda la miseria al holgazán y al avaro, la esclavitud al poderoso y los remordimientos al malvado;

que consuela, solo El, a los padres, a los descorazonados y a los benefactores;

que con el árbol nos enseña la bondad y la belleza; con los pájaros, a amar la libertad, y con las

flores a comunicarnos con los muertos;

que ciega al ambicioso, aniquila al soberbio y acaricia al humilde; la sed y el agua, la fatiga y el sueño, la juventud y la vejez;

que ha dispuesto que el más ignorante lo sepa todo, menos su propia ignorancia; que solo encuentre su felicidad quien busca la de los otros, y que los insaciables tengan por principal ocupación buscar motivo de preocupación.

Bendito sea Dios que nos quita esta vida y nos da otra mejor.

Constancio C. Vigil.

EDITORIAL

**NUESTRAS DIECIOCHO PRIMAVERAS**

Es para nosotros motivo de verdadera felicidad, el haber podido llegar a la mayoría de edad, dieciocho años de lucha han logrado anotarnos el mejor triunfo de nuestra vida, porque no es fácil, que una empresa como la nuestra que no ha sido formada con ningún capital haya logrado alcanzar estos dieciocho años de vida que representan para nuestro Director el mejor triunfo de su vida.

Solo a Dios y a nuestros amables suscriptores y anunciantes les debemos el favor de haber podido darle vida a una empresa tan pequeña como la nuestra. No les ha sido posible a nuestros enemigos desbancarnos, pese a sus ingratas calumnias de que nos sostenemos porque el gobierno nos subvenciona, que podemos sostenernos porque las llamadas Embajadas Democráticas nos mandan cheques o nos dan dinero en abundancia. Nada de esto sucede amigos de DEFENSA NACIONAL.

Si hemos llegado a los dieciocho años se debe al gran sacrificio y a la gran constancia de un hombre que como el Director, lo hace todo, hasta lo reparte sin importarle el qué dirán. Pese al gran cansancio que tenemos, aun nos sentimos optimistas para seguir luchando. Y no perdemos la fe en Dios de poder alcanzar un nuevo año si nuestros buenos amigos prosiguen cooperando a nuestro lado. Nuestra gratitud no tiene límites para quien siempre nos ha ayudado, solo esperamos que Dios en alguna formapueda recompensarlos al través de la vida. Bien reconocemos que la labor desarrollada ha sido en bien de nuestra patria y de la juventud que se levanta, por lo que aun nos sentimos más felices.

Ahora solo nos resta en este aniversario de nuestro periódico, enviar nuestro cordial saludo a la prensa nacional y extranjera que nos visita. Lo mismo enviamos nuestro más profundo agradecimiento a nuestros estimables clientes, suscritores y anunciantes y colaboradores. En especial, a la Imprenta Borrásé, donde tan gentilmente nos editan nuestro periódico, hace muchos años.

**¡OH LOS TIPOGRAFOS!**

Ellos hacen pasar malos ratos a los editores o columnistas por las omisiones que casi siempre cometen o truncan un vocablo al efectuar la parada de letras. Lo mejor es que los errores los efectúan de buena fe por pura distracción porque no concentran bien la atención en su obra permaneciendo algunas veces en Babia. Pero hay esperanza de corrección de tales anomalías de los discípulos de Gutemberg porque en su mayoría son elementos acuciosos y de echo son periodistas en ciernes o ya declarados. La evolución hacia un plano superior tiene que operarse en ellos por la incontenible marcha del tiempo hacia el modernismo en el Arte Tipográfico que tiende a desplazar brazos de este gremio de los pioneros de la cultura y el progreso de los pueblos, y los distraídos que perdieron su vocación trocarán su oficio por otra actividad que más se acomode a su idiosincrasia. La observación del siguiente Decálogo del Tipógrafo tal vez sirva de alguna utilidad para su mejor orientación:

- 1.—No tires nada en la prensa que no haya sido debidamente corregido por la persona llamada a hacerlo.
- 2.—Obligado estás a dar al co-

rector, primero, la prueba de columna, e inmediatamente después prueba de página, la más importante.

- 3.—Ya con el OK en la prueba de página puedes efectuar todo el tiraje, y aun así la última revisada evita dolores de cabeza.
- 4.—Respetar el texto del original que llegue a tus manos evitando mutilaciones o agregaciones. No tienes permiso de rectificar nada.
- 5.—En ausencia del columnista o corrector de pruebas y tengas plena seguridad en error ortográfico o de oración puedes hacer la corrección correspondiente.
- 6.—Procura enaltecer tu gremio siñendo tus actos a estricta sobriedad, moralidad y diligencia.
- 7.—Trabaja en silencio poniendo en la labor todo tu empeño y buena voluntad.
- 8.—En la sección que se te ha confiado coloca cada cosa en su puesto y elije un puesto para cada objeto.
- 9.—Procura mentener las herramientas de trabajo constantemente limpias y listas para expedir la faena diaria.
- 10.—Rechaza y no hagas visitas innecesarias a talleres tipográficos principalmente en horas de trabajo.

**SIMBOLOS**

Es curiosa la forma en que el hombre a través del tiempo se ha servido de su propia figura y ha utilizado a los animales, las plantas y las cosas para forjarse la representación de una idea, de un estado de ánimo, de una cualidad buena o mala, de una costumbre, de una superstición. Es decir que se ha rodeado de símbolos, figuras o divinas con que se representan un concepto, por alguna semejanza que el entendimiento percibe para ambos.

Así, por ejemplo, una mujer de pie sobre una rueda simboliza la fortuna; un dedo sobre los labios, el silencio; las manos juntas, la concordia, la alianza y la amistad; la abeja y la hormiga simbolizan el trabajo y la previsión; el águila el genio; el perro, la fidelidad; el camaleón, la inconstancia en las

opiniones; la paloma, la fidelidad conyugal; el león, la fuerza; la gallina cubriendo sus polluelos, la protección maternal, el pavo, el orgullo, la suficiencia y la necedad; la serpiente, la prudencia; la serpiente mordiendo la cola, la eternidad; el ibis, la cigüeña y el pelícano, el amor paternal; la venda, la balanza y la espada son atributos de la justicia; el collar simboliza la esclavitud y la servidumbre; el ancla, la esperanza y la salud; la bola, la inconstancia; la perla, el pudor; la gaita, los pastores y los pastos bucólicos; el arpa, la poesía sagrada; el cuerno lleno de frutas y espigas de trigo, la abundancia; la hoz, la cosecha; una columna truncada, símbolo de una vida pronto deshecha; el curso de un río, la vida; el ciprés, el duelo y la muerte; el laurel, la victoria, y la sensitiva, el pudor y la sensibilidad.

**Vestidos y salud**

Los que creen que nos vestimos con el fin de preservar nuestro pudor, van equivocados. Después del pecado de Adán y Eva los pobladores de la tierra siguieron viviendo por mucho tiempo sin cubrir su cuerpo y hoy día, todavía existen muchas tribus que desconocen el arte de vestirse, aun y cuando son tan descendientes de los primeros padres como lo somos nosotros. En realidad la costumbre derivado de la civilización.

La primera finalidad que se le dio al empleo de vestimentas fue la de realzar la belleza. En el reino animal la naturaleza generalmente ha hecho al macho mucho más atractivo que la hembra; el león con su melena y el gallo con su cola de brillantes colores sobrepasan en hermosura a la leona o a la gallina. Y lo que la naturaleza ha negado al macho humano, este se lo ha fabricado. Así los tatuajes, pinturas, cicatrices ornamentales y prendas de adorno fueron empleadas por el hombre mucho antes que por la mujer. Su propósito era claro y podía equipararse al mismo que tiene la cabellera del rey de la selva o el lindo plumaje del gallo: estimular el apetito sexual en el sexo opuesto. De esos ornamentos al uso del vestido solo había un paso, que fue dado cuando las condiciones climatológicas del mundo cambiaron. La temperatura de la tierra se enfrió y los pobladores de este planeta se vieron obligados a proteger sus cuerpos contra la inclemencia atmosférica.

Desde entonces el objeto principal del vestido es proporcionar al individuo una especie de clima privado independientemente del mundo exterior. Por lo tanto aquel debe llenar una serie de requisitos para que pueda cumplir a cabalidad con las diversas funciones que se le han encomendado: proteger los diferentes órganos del cuerpo contra los choques, frotamientos o injurias externas, mantener el calor, permitir el paso de la humedad y de los rayos solares y dejar que la cubierta viviente se pueda crear.

Los seres humanos cambiamos muchas veces de lugar en el transcurso del día y por lo tanto tambien aire acondicionado hasta la calle ardiente, luego al autobús, más tarde a la oficina muy caldeada y de allí nuevamente a la calle. Por esto, un buen vestido debe tener ante todo una buena capacidad de adaptación a los distintos cambios de temperatura y, además, debe ser rápidamente transformable, según las circunstancias.

El vestido de la mujer responde a estas exigencias. Generalmente las damas llevan vestidos ligeros que son adecuados a la temperatura de la habitación y que completa, según las necesidades, con pie-

des o abrigos. En sus vestidos se observan todas las graduaciones, desde la más fina seda usada para la ropa interior, hasta la lana del abrigo. Llega a su casa en un día de lluvia. Se despoja de los zapatos y del abrigo y durante el riguroso invierno se sienta junto al fuego pro vista de un amplio escote y mangas cortas. Goza de la vida.

En cambio, el vestido del infeliz hombre es inadecuado a todas luces. El hombre que ha descubierto tantas cosas importantes como la bomba atómica y el avión a chorro ha creado también la moda para las mujeres, pero hasta la fecha no ha logrado hallar una forma práctica para vestirse a sí mismo. Desde la mañana cuando se levanta se coloca un traje que constituye una verdadera jaula de telas acolchadas y apretadas y, durante todo el día se ve condenado a permanecer irremisiblemente dentro de esta armadura, que es demasiado ligera para transitar por las calles durante el invierno y demasiado gruesa para los días de verano, y en todo tiempo, pesada y pesada penosa para permanecer dentro de la vivienda moderna.

El hombre va de visita a una casa en compañía de su mujer. Esta se saca su abrigo y queda cómoda y aireada. El, en cambio, tiene que permanecer con su gruesa chaqueta en una habitación caldeada que le hace transpirar no puede reír con satisfacción porque la nuez de Adán se le atasca en el apretado cuello de la camisa y los movimientos de sus pulmones se ven dificultados por la estrechez de su chaqueta.

El vestido de la mujer es ligero mientras que el del hombre pesa cuatro o cinco veces más. Cuando una persona adquiere un automóvil piensa económicamente y calcula los litros de gasolina que el vehículo gastará por cada caballo de fuerza. En cambio, cuando el hombre se va a comprar un traje no tiene en cuenta que su cuerpo tiene que arrastrar los dos o tres kilos que pesa el vestido, a pesar de poseer un motor tan pequeño como el corazón. Un sexagenario se presenta ante un médico un día de invierno con unos gruesos zapatos, un pesado abrigo, un robusto bastón un sombrero de fieltro y dos o tres chalecos de lana. El médico le prohíbe subir la escalera porque el corazón ya no puede más. Mejor sería que le prohibiera usar tan pesada indumentaria. Un hombre que se pasea con ropa de invierno se hace la ilusión de pasear, pero en realidad lo que está haciendo es arrastrar sus pesados trajes.

De lo dicho en esta nota se desprenden las importantes relaciones que hay entre los vestidos y la salud física.

**BAR Y RESTAURANT EL CASTILLO**

Abierto de las 9 ante meridiano a 2 a. m.  
TELEFONO 7427  
COMIDA A TODAS HORAS

**PARA LA DUEÑA DE LA CASA**

Cuando se ha lavado un tubo o vaso de vidrio es difícil secarlo interiormente. La solución consiste en enrollar un diario fuertemente y colocar por encima el repasador que se utiliza para secar copas; se introduce entonces el conjunto en el interior del vaso y se suelta el diario de modo que se abra y oprima el repasador contra las paredes de vidrio. Haciendo girar el diario que soporta al repasador se puede secar con facilidad la superficie interior del vaso.

Para limpiar los grabados, dibujos a la tinta china, etc. se los sumerge cuidadosamente en una cubeta con agua a la cual se añade un poco de lavandina. Al cabo de unos minutos se lavan con agua corriente; si no hubieran quedado suficientemente limpios se puede repetir la operación tantas veces como sea necesario. Se emplea una cubeta como las que se utilizan en fotografía. Cuando se trata de un libro es indispensable previamente sacarle la encuadernación y descoserlo. Los grabados con tintas comunes se decoran.

Para blanquear la suela de los zapatos de goma se mezcla agua oxigenada a razón de tres partes de agua por una parte de agua oxigenada; luego se limpian los bordes con un cepillo, se enjuagan y después se secan con un trapo blanco.

Los zapatos de cabritilla charolada o barnizada se limpian primero con una esponja ligeramente húmeda, luego se secan, y acto seguido se pasa una esponja mojada en leche. Se deja secar y por último se le da brillo con una franela.

Suscríbese y anuncie en DEFENSA NACIONAL un periódico sin color político, diferente a todos. Lucha por la cultura y la moral de Costa Rica.

**TALLER MECANICO MUNDIAL de JOSE UBACH**

AHORA EN SU NUEVO LOCAL Frente Garage Vives San José

Para la perfecta reparación de tractores, autos y camiones.

**SASTRERIA LONGHI**



Trajes para Caballeros

75 VARAS AL ESTE DEL TEATRO ROXY SAN JOSE, COSTA RICA

**AMIGOS DE SAN JUAN DE TIBAS**

los invitamos a visitar las cantinas

**ACAPULCO BAR**

350 este de la plaza. Y Pulpería y Cantina "LA PARADA" 300 oeste de la Jefatura Política. Donde se ofrece a los clientes las mejores bocas, tragos copetones y buena atención de sus dueños, los HERMANOS PADILLA

**CACAO "CARBALLO"**

El único elaborado por la

**FLOR DEL CAFE**

Cartago - Pasaje Masís - Apartado 205 SOLICITELO EN TODAS PARTES

# HERALDO SOCIAL

Cumpleaños de una culta damita



Señorita María Julieta Calderón Guevara

Ha celebrado la grata fecha de su cumpleaños, la culta y distinguida señorita, María Julieta Calderón G., hija del hogar muy estimable de nuestros gentiles amigos don Efraín Calderón y su cultísima señora doña Julieta Guevara Calderón. Con motivo de este acontecimiento social, la simpática se vio colmada de halagos y felicitaciones por todas sus amistades. Con tan grato motivo DEFENSA NACIONAL le hace llegar un respetuoso saludo de felicitación deseándole un cúmulo de felicidades en los años venideros en unión de sus abuelitos y toda su familia.

## Destructores de la humanidad

*Destructores de la humanidad, Mientras viva, yo os condeno porque nos brindas veneno y nos niegas la piedad.*

*Criminales, que nos matan poco a poco brindándonos el tormento pues envienenan el viento; y tienen al mundo loco.*

*Destructores de la humanidad, usurpadores de la grandeza del Creador que hoy nos brindan el dolor y marchitan nuestras flores.*

*Nadie tiene derecho a destruir la humanidad llevándonos hacia un abismo destruyéndonos con gran cinismo; y tratándonos con crueldad.*

JOSE FERNANDO BARRIENTOS RODRIGUEZ

## CURIOSIDADES GRAMATICALES

Maravé es la única palabra castellana que tiene plurales; maravéis, maravéis y maravéis.

La primera persona del singular, del modo indicativo y tiempo presente del verbo roer, es yo roigo.

El plural de maní es manies, aun que erróneamente se diga manises.

Según el Dr. Lamson hay en nuestro cuerpo 45 litros de agua; cuerpos grasos como para hacer 7 jabo nes; carbono para nueve mil minas de lápices; fósforo para 2.200 cerillas; hierro para un clavo mediano; además de cal, azufre y magnesio.

El sabio francés Eduardo Branly, muerto en París el 24 de marzo próximo pasado a la edad de 95 años fue el precursor de la telegrafía sin hilos y de la radiotele-

fonía. Sus experimentos sirvieron a Marconi para idear comunicaciones inalámbricas.

### Taller de Fontanería, Hojalatería, Carpintería y Electricidad

Arreglo cocinas eléctricas y hornos.

Todo trabajo en calefacción. Cocinas, Licuadoras, Cepillos, Lavadoras automáticas, Equipo para Salones de Belleza, Fluorescentes todo equipo y toda clase de instalaciones eléctricas. Tanques de agua caliente - Todo tipo

Seriedad y orden para atenderle.

TELEFONO 3516 English Spoken ENRIQUE ARCE P. 275 varas al Norte del Banco de Costa Rica

## MARIO ROMERO F.

Constructor autorizado

Planos, construcciones y presupuestos

Ahora dos puertas al sur de la calera de Patarrá, 125 varas norte de Panadería Musmanni.

## Por un Rublo

*Por un rublo, yo te diera, mi cariño y mi pasión: y entero mi corazón henchido de primavera*

*por un rublo que es cualquier cos barato como el colón te haría más feliz y dichosa si me das tu corazón.*

*Mas me detengo a pensar que si ese rublo te diera perderías tu primavera: si te pudiera besar.*

*Por un rublo amada mía esta pasión desbordante me volvería como un gigante, en la noche y en el día.*

*Por un rublo la fina seda te daría con toda el alma pues quiero tener tu calma en mi casa de madera.*

*Mas me detengo a pensar que si un cariño te diera, se volcaría la rivera; sobre las olas del mar.*

JOSE FERNANDO BARRIENTOS RODRIGUEZ

## SUSCRIBASE A DEFENSA NACIONAL

## LA VERDAD DESNUDA

**AMOR:** Es la palabra más dulce y grande que pueda tener el diccionario, pero le pregunto a la vida, ¿cuál es la mujer que responde como se debe al significado de tan bella palabra? ¿Acaso tú mortal pecador, puedes contestar esta difícil pregunta?

**HUMANIDAD:** Es la palabra que encierra todo el cúmulo de grandezas y bienes para con nuestros semejantes, pero, ¿conoces alguna persona que dignifique palabra tan inmensa y llena de amor para con

los muertos. **PODREDUMBRE:** Palabra con la cual se puede bautizar al mundo actual en que vivimos, —no hay ser que escape al gozo de sus semejantes, cuando éstos por el destino, que ellos mismos se han labrado,— o le tiene preparada esta racha de inmundicias que llamamos la vida, cae en desgracia todo aquel vil e inmundo personaje que posee grandeza o un simple infeliz que está en el error de ser o querer ser más de lo que realmente vale nada.

## PENSAMIENTOS

Los retóricos hablan para las veinticuatro horas que viven; los hombres de Estado hablan para el porvenir.

Mirabeau.

Cuanto plantares en tu jardín dará alguna utilidad; mas si plantas un hombre, te exterminará a ti quizá algún día.

Proverbio árabe.

Los hombres se avergüenzan no de las injurias que hacen, sino de las que reciben. De suerte que para conseguir que se avergüencen los injuriados, no queda más recurso que volverles la injuria.

Leopardi.

Temas nombrar la muerte, cual si solo su nombre fuese cosa de augurio funesto. Sin embargo, mal puede haber augurio funesto en lo que no, hace más que expresar un acto de la naturaleza.

Eróteto.

## ¿SABE USTED?

...que Napoleón Bonaparte tenía tan mala letra que muchas de sus cartas fueron confundidas con mapas de campos de batalla?

...que el Protosaurio (o Bontosaurio) era un dinosaurio comedor de hojas que medía 70 pies de la nariz a la cola y pesaba 60 toneladas?

## JULIO DEL VALLE G.

e HIJOS

PLATERIA - JOYERIA - ORFEBRERIA

Cartago, Costa Rica

Los trabajos más artísticos y mejor acabados de Costa Rica

550 varas al Este Estación Ferrocarril

### DON JUAN TO SAM

Nos alegramos que el culto amigo don Juan To Sam, se encuentre recuperando de su reciente enfermedad.

### PRESBITERO DON RICARDO ACUÑA

Celebramos de todo corazón que el culto amigo, Presbítero don Ricardo Acuña, siga mejor de su reciente enfermedad.

### DOÑA ROSENDA RODRIGUEZ DE VEGA

Se encuentra delicada de salud, la gentil señora doña Rosenda de Vega. Nuestros mejores deseos son porque recupere pronto su salud.

### DON RAFAEL SASSON

Con destino a Suramérica, y en vía de negocios, ha salido nuestro gentil amigo don Rafael Sasson, conocido comerciante de esta capital. Que lleve buen viaje el culto amigo, son nuestros mejores deseos.

### DON JOSE GOLDBERG S.

Dos años hace que el destino arrancó de nuestro lado, a un gran amigo nuestro. El recordado caballero don José Goldberg S. Persona buena y bondadosa. Nosotros en esta fecha de tristeza para sus hijos y demás familia, les renovamos nuestra más sentida condolencia.

### DON GABRIEL BROUTIN

Ha celebrado la grata fecha de su onomástico, el cultísimo amigo don Gabriel Broutin, a quien saludamos deseándole larga vida en unión de toda su familia.

### DON FLORENCIO MONTERO

Se encuentra celebrando el día de su santo en la bella ciudad de las brumas, el culto amigo don Florencio Montero, a quien saludamos en unión de toda su familia.

### LIC. DON TOBIAS CORTES

Ha celebrado el día de su santo el culto y distinguido amigo Lic. don Tobías Cortés, a quien felicitamos en unión de toda su familia, deseándole largos años de vida y un cúmulo de felicidades.

### DON CARLOS SANCHEZ

Saludamos atentamente al gran amigo don Carlos Sánchez, quien este mes de noviembre ha celebrado la grata fecha del día de su santo. Que viva muchos años gozando de felicidad en unión de toda su familia, son nuestros mejores deseos.

### DON ANDRES DI LUCA

Ha celebrado la fecha del día de su santo, el culto caballero don Andrés Di Luca, a quien saludamos en unión de su simpática madre, deseándole otros muchos años de feliz existencia.

### DELICADO DE SALUD

Se encuentra enfermo el culto y distinguido amigo don Miguel Angel Pacheco, gran amigo de nuestra empresa. El buen amigo va a ser sometido a una intervención quirúrgica. DEFENSA NACIONAL al lamentar su enfermedad hace votos por su pronto restablecimiento.

### DON ANGEL FERNANDEZ Y SENORA

Después de una larga gira de seis meses por Europa, han regresado a esta capital los cultos y distinguidos amigos don Angel Fernández y su muy culta señora a quienes tenemos el gusto de saludar.

### DOÑA MARIA CECILIA ZAMORA DE FALLAS

Se encuentra celebrando el día de su santo la apreciable señora doña María Cecilia Zamora de Fallas, residente en San Rafael de Desamparados, a quien saludamos con todo respeto en unión de toda su familia deseándole un cúmulo de felicidades y larga vida.

### DON BENIGNO ALFARO

Se encuentra celebrando el día de su santo, nuestro buen amigo don Benigno Alfaro, quien ha estado muy felicitado por todas sus amistades.

Defensa Nacional que se honra con su amistad, lo felicita en unión de toda su familia deseándole muchas felicidades y larga vida.

### DOÑA MARIA MONTERO ARTAVIA

Falleció en esta capital, la virtuosa señora doña Marta Montero, persona culta, caritativa y bondadosa. Tronco de un apreciable hogar. Los funerales de la culta señora se verificaron en la Iglesia del Carmen. Defensa Nacional al lamentar su deceso envía su más sentida condolencia a todos sus familiares, en especial a nuestro buen amigo don Manuel Montero, señora y demás familia.

### CUMPLEAÑOS DE UNA ESTIMABLE DAMA

Está celebrando la grata fecha de su cumpleaños la gentil señora, doña Ana María de Montes de Oca. Con tan fausto motivo la distinguida dama a sido muy felicitada por todas sus amistades DEFENSA NACIONAL también la felicita en unión de su estimable esposo, hijos y demás familia deseándole otras muchas felicidades en los años venideros.

## "FARMACIA IMPERIAL"

San José, C. R. - Lic. R. JIMENEZ CARRION - Tel. 3835

Esquina Oeste de la CANADA DRY

DROGAS FRESCAS

Atención esmerada en el despacho a domicilio.

Para el Despacho de su RECETA, RECUERDE que tenemos el surtido más fresco de drogas

Además de nuestro atento servicio y MODICOS PRECIOS

## Bomba Distribuidora Ltda.

Teléfono 1809

Atendida por su dueño

Medida legítima

Seguridad y buena atención

de pureza inigualable.

Propietario

CARLOS SANCHEZ

